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令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

第 1回
だい 1 かい

 青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

 議事
ぎ じ

要旨
よ う し

 

 

日
ひ

 時
じ

 令和
れ い わ

元年
がんねん

5月
がつ

15日
にち

（水
みず

）14:00～16:00 

場
ば

 所
しょ

 青森市
あおもりし

福祉
ふ く し

増進
ぞうしん

センター（しあわせプラザ）3階
かい

 大会議室
だいかいぎしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

 （委
い

 員
いん

）石田
い し だ

会長
かいちょう

、西村
にしむら

委員
い い ん

、工藤
く ど う

（縁
えん

）委員
い い ん

、蠣崎
かきざき

委員
い い ん

、佐藤
さ と う

委員
い い ん

、中村
なかむら

委員
い い ん

、

津川
つ が わ

委員
い い ん

、今
いま

委員
い い ん

、村岡
むらおか

委員
い い ん

、今村
いまむら

委員
い い ん

、岡田
お か だ

委員
い い ん

、野呂
の ろ

委員
い い ん

、木村
き む ら

委員
い い ん

、

田中
た な か

委員
い い ん

、藤川
ふじかわ

委員
い い ん

、谷川
たにがわ

委員
い い ん

、狭間
は ざ ま

委員
い い ん

、工藤
く ど う

（昭
あきら

）委員
い い ん

、長谷川
は せ が わ

委員
い い ん

（19名
めい

） 

（事務局
じむきょく

）福 祉 部
ふ く し ぶ

 舘山
たてやま

部長
ぶちょう

、福井
ふ く い

次長
じちょう

 

障
しょう

がい者
しゃ

支援課
し え ん か

 金澤
かなざわ

課長
かちょう

、佐藤
さ と う

主幹
しゅかん

、佐々木
さ さ き

主幹
しゅかん

、高木
た か ぎ

主幹
しゅかん

、笹原
ささはら

主査
し ゅ さ

、

長澤
ながさわ

主事
し ゅ じ

 

 

１ 開会
かいかい

 

 

２ 福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

あいさつ 

＜福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

からあいさつ＞ 

 

３ 委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

 

４ 事務局
じむきょく

紹介
しょうかい

 

 

５ 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（１） 今年度
こんねんど

の協
きょう

議会
ぎ か い

の進め方
すすめかた

について 

 ＜障
しょう

がい者支援課
し え ん か

 事務局
じむきょく

から資料
しりょう

説明
せつめい

＞ 

   意見
い け ん

・質問
しつもん

等
など

なし。今年度
こんねんど

の日程
にってい

案
あん

は、事務局
じむきょく

案
あん

のとおりとする。 

 

（２）各部会
かくぶかい

からの報告
ほうこく

事項
じ こ う

について 

     ＜平成
へいせい

31年
ねん

2月
がつ

13日
にち

開催
かいさい

の平成
へいせい

30年度
ね ん ど

第４回
だい４かい

全体会
ぜんたいかい

以降
い こ う

の各部会
かくぶかい

の活動
かつどう

内容
ないよう

を各部会
かくぶかい

のリーダーから報告
ほうこく

＞ 

    （委員
い い ん

）「精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」では、今年度
こんねんど

の実施
じ っ し

計画
けいかく

について話
はな

し合
あ

った。

ピア
ぴ あ

活動
かつどう

については、活動
かつどう

の場
ば

を作
つく

るため、地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター、精神科
せいしんか

デイケア、

自立
じ り つ

訓練
くんれん

事業所
じぎょうしょ

などに声がけ
こ え が け

をし、各事業所
かくじぎょうしょ

でどんなことが出来
で き

るのか、といった話
はなし

をしていきたい。今後
こ ん ご

、事業所
じぎょうしょ

の方
ほう

に来
き

ていただいて話
はなし

をし、その意見
い け ん

を踏
ふ

まえ、ど

ういう風
ふう

にやっていくかについては、以前
い ぜ ん

ピア
ぴ あ

活動
かつどう

に興味
きょうみ

のある当事者
とうじしゃ

に来
き

ていただ

いて話
はなし

を聞
き

かせもらったが、またその方
かた

たちをお呼
よ

びして、具体的
ぐたいてき

な話
はなし

をまとめら

れればと考
かんが

えている。 

      金銭
きんせん

管理
か ん り

についての課題
か だ い

を、金銭
きんせん

管理
か ん り

を行
おこな

っている地域
ち い き

の事業所
じぎょうしょ

から話
はなし

を聞
き

きた

いと思
おも

っており、今日の部会
ぶ か い

で話
はなし

を聞
き

く予定
よ て い

となっている。 
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      アンケートについては、内容
ないよう

を整理
せ い り

しきれておらず、ボリュームがありすぎるとい

うことで削
けず

る作業
さぎょう

をしており、シンプルなものにして中身
な か み

を精査
せ い さ

した上
うえ

で、手帳
てちょう

の更新
こうしん

時
じ

にお知
し

らせし、実施
じ っ し

したいと考
かんが

えている。 

    （委員
い い ん

）「みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

」では、障
しょう

がい者
しゃ

の生活
せいかつ

や特性
とくせい

を理解
り か い

してもらうための活動
かつどう

を中心
ちゅうしん

に取
と

り組
く

んでいくこととなった。 

当事者側
とうじしゃがわ

として防災
ぼうさい

に関する
か ん す る

取
と

り組
く

みを考
かんが

えていくことを続
つづ

けていく。昨年度
さくねんど

の

部会
ぶ か い

での話
はなし

、行政
ぎょうせい

からの防災
ぼうさい

講話
こ う わ

等
など

を踏
ふ

まえ、避難
ひ な ん

時
じ

における支援者
しえんしゃ

の担い手
に な い て

不足
ぶ そ く

、

障
しょう

がい者
しゃ

が住
す

んでいるところの把握
は あ く

が難
むずか

しいという課題
か だ い

が挙
あ

げられた。また、地域
ち い き

住民
じゅうみん

として、当事者
とうじしゃ

自身
じ し ん

が何
なに

をできるのかを考
かんが

えることも重要
じゅうよう

ではないかとの意見
い け ん

が挙
あ

げられた。災害
さいがい

時
じ

、自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

の身
み

を守
まも

るにあたり何が必要
ひつよう

かを知
し

るために、災害
さいがい

現場
げ ん ば

に行
い

ったボランティアの方
かた

や防災
ぼうさい

の取
と

り組
く

みを積極的
せっきょくてき

行
おこな

っている町会
ちょうかい

の方
ほう

から

話を聞
き

く機会を設
もう

けたい。今年度
こんねんど

は、当事者
とうじしゃ

として自分
じ ぶ ん

で出来
で き

ること、支援
し え ん

してもら

うと助
たす

かることをまとめられたらよいと考
かんが

えている。全体会
たいかい

で検討
けんとう

をしてご意
い

見
けん

をも

らえればと考
かんが

えている。 

障
しょう

がい者
しゃ

の特性
とくせい

を理解
り か い

してもらう活動
かつどう

を続
つづ

けていきたいと考えており、昨年度
さくねんど

の

東奥
とうおう

学園
がくえん

高校
こうこう

で行
おこな

ったような活動を今年度
こんねんど

も行
おこな

いたい。また、障
しょう

がい者
しゃ

週間
しゅうかん

のイベ

ントに協 力
きょうりょく

ができたらいいのではという意見
い け ん

があった。 

    （委員
い い ん

）「就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」では、昨年
さくねん

10月
がつ

に自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

として就
しゅう

活
かつ

セミナーという

ことで相談会
そうだんかい

のイベントを開催
かいさい

したが、その振
ふ

り返
かえ

りを中心
ちゅうしん

に行った。イベント

終了後
しゅうりょうご

の反省会
はんせいかい

等
など

を行
おこな

っていなかったので、今後
こ ん ご

、部会
ぶ か い

で集
あつ

まって就労移行
い こ う

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の皆さん
み な さ ん

にも入
はい

っていただき、反省的
はんせいてき

なことをしながら、次
つぎ

のことを検討
けんとう

した

方
ほう

がいいという意見
い け ん

であった。 

昨年度
さくねんど

、部会
ぶ か い

にハローワーク青森
あおもり

の方にオブザーバーとして参
さん

加
か

してもらったこと

があったが、その後
ご

、ときおりアドバイス等
など

をいただいたが、協
きょう

議会
ぎ か い

、部会
ぶ か い

は主体性
しゅたいせい

をもって計画的
けいかくてき

に進
すす

めていく必要
ひつよう

があるだろうということで、そういったところにつ

いてもご意見
い け ん

をいただいた。 

昨年
さくねん

開催
かいさい

したイベントについては、制度
せ い ど

を知
し

っていただくいい機会
き か い

であったので、

これからも前向き
ま え む き

に検討
けんとう

していったほうがいいのではないか、といった意見
い け ん

があげら

れた。 

    

６ 各部会
かくぶかい

での話し合い
は な し あ い

及び
お よ び

各部会
かくぶかい

からの報告
ほうこく

 

（１） 各部会
かくぶかい

からの報告
ほうこく

 

     ＜協議
きょうぎ

内容
ないよう

を部会
ぶ か い

リーダーから報告
ほうこく

＞ 

    （委員
い い ん

）「精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」では、障
しょう

がいのある方
かた

の金銭
きんせん

管理
か ん り

支援
し え ん

につ

いて、青森市
あおもりし

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

と２つ地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センターの方
かた

に来
き

ていただき、どのよ

うな形
かたち

で実施
じ っ し

しているかをお聞
き

きした。三者
さんしゃ

三
さん

様
よう

であり、地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センターに関
かん

しては、二者
に し ゃ

とも支払
し は ら

い代行
だいこう

など、細
こま

かいところまで行っているというお話
はな

しであった。
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どこも金銭
きんせん

管理
か ん り

支援
し え ん

にかかる業務量
ぎょうむりょう

がこれ以上
いじょう

増
ふ

えるのは、厳
きび

しい状 況
じょうきょう

であるとの

こと。事業所
じぎょうしょ

ごとの金銭
きんせん

管理
か ん り

の方法
ほうほう

については、支援者
しえんしゃ

も知
し

っておいた方
ほう

がいいと思
おも

う

ので、今日
き ょ う

参加
さ ん か

したいただいた事
じ

業者
ぎょうしゃ

さんの協 力
きょうりょく

を得
え

ながら、何
なん

らかの形
かたち

でまとめ

た上
うえ

でお知
お し

らせしていければと思
おも

っている。 

    （委員
い い ん

）「みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

」では、防災
ぼうさい

については、今後
こ ん ご

も話
はな

し合
あ

いを続けていく中
なか

で、

民生
みんせい

委員
い い ん

や相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

といった支援者
しえんしゃ

の方々
かたがた

の意見
い け ん

を聞
き

きたいので、全体会
ぜんたいかい

で取
と

り上
あ

げていただきければという話
はなし

であった。 

現在
げんざい

改装中
かいそうちゅう

の青森駅
あおもりえき

の段差
だ ん さ

やトイレがどうなるのかが心配
しんぱい

なので、行政
ぎょうせい

からどの

ような形
かたち

で改装
かいそう

をするのかを問
と

い合
あ

わせしてもらいたい。 

介護
か い ご

タクシーは車種
しゃしゅ

によっては、乗
の

り降
お

りしづらいものがあり、運転手
うんてんしゅ

や介護
か い ご

する

方
ほう

に障
しょう

がいの理解
り か い

をしてもらいたい。そのためにはヘルプカードやヘルプマークの

理解
り か い

が重要
じゅうよう

だと思
おも

うので、行政
ぎょうせい

からタクシー協会
きょうかい

へ理解
り か い

を求
もと

めるような動
うご

きをお願
ねが

いししたい。 

障
しょう

がいのある方
ほう

の日常
にちじょう

生活
せいかつ

で困
こま

っていることについて、まとめたいということに

なった。この部会
かい

の委員
い い ん

には各団体
かくだんたい

のリーダーがいるので、団体
だんたい

の仲間
な か ま

の経験談
けいけんだん

を集
あつ

め

てきてもらい部会
ぶ か い

でまとめていきたい。 

    （委員
い い ん

）「就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」では、昨年度
さくねんど

までの活動
かつどう

状 況
じょうきょう

の振
ふ

り返
かえ

り、及
およ

び今年度
こんねんど

の計画
けいかく

の主
おも

にこの二
ふた

つについて話
はな

し合
あ

った。昨年度
さくねんど

までの取組
とりくみ

については、平成
へいせい

28年度
ね ん ど

に

「就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」ができたが、そこから今
いま

までどういったことが協議
きょうぎ

されてきたかを

情報
じょうほう

共有
きょうゆう

した。地域
ち い き

課題
か だ い

として協議
きょうぎ

してきた中
なか

で、 例
たとたと

えば事業
じぎょう

主
ぬし

支援
し え ん

については、

市
し

の経済
けいざい

政策課
せいさくか

で積極的
せっきょくてき

な取組
とりくみ

が始
はじ

まったので、部会
ぶ か い

として取
と

り上
あ

げなくもいい、と

いうこととなった。 

昨年度
さくねんど

実施
じ っ し

した相談会
そうだんかい

については、今年度
こんねんど

、協 力
きょうりょく

していただいた就労
しゅうろう

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

を集
あつ

めて反省会
はんせいかい

を開催
かいさい

し、次回
じ か い

開催
かいさい

に向け
む け

、ターゲットや時期
じ き

、周知
しゅうち

方法
ほうほう

を話
はな

し合
あ

っ

ていくこととした。 

今年度
こんねんど

は年間
ねんかん

の部会
ぶ か い

のスケジュールを決
き

めて、委員
い い ん

が集
あつ

まり協議
きょうぎ

できる体制
たいせい

をつく

り、それぞれの部会
ぶ か い

の開催
かいさい

で何
なに

をやるのかを確認
かくにん

した。 

 

（２） 部会
ぶ か い

に参加
さ ん か

した委員
い い ん

の感想
かんそう

・意見
い け ん

 

（委員
い い ん

）「精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」では、金銭
きんせん

管理
か ん り

について話
はな

し合
あ

ったが、自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

とても難
むずか

しいと感
かん

じることが多
おお

い。特
とく

に病気
びょうき

によってお金
かね

がうまく使
つか

えない歯
は

がゆ

さがある。お金
かね

の不自由
ふ じ ゆ う

な使
つか

い方
かた

をして、自分
じ ぶ ん

も失敗
しっぱい

をしているので、今回
こんかい

の部会
ぶ か い

の中
なか

で、地域
ち い き

活動
かつどう

センターや相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の方
かた

にお話
はなし

を聞
き

けてよかったと感
かん

じた。 

（委員
い い ん

）「みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

」では、防災
ぼうさい

、ヘルプカード等
など

について話
はな

し合
あ

った。それら

の問題
もんだい

は身近
み ぢ か

な問題
もんだい

であるので、皆
みな

さんと一緒
いっしょ

に協議
きょうぎ

をして進
すす

めていきたい。 

（委員
い い ん

）今年度
こんねんど

青森
あおもり

に赴任
ふ に ん

して、本日
ほんじつ

初めて
は じ め て

青森市
あおもりし

の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

に出席
しゅっせき

した。全国
ぜんこく

の 職 業
しょくぎょう

センターを転勤
てんきん

している中
なか

で、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の委員
い い ん

として出席
しゅっせき

するのは
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青森市
あおもりし

で 3箇所目
か し ょ め

である。これまで前任
ぜんにん

の札幌市
さっぽろし

、盛岡
もりおか

の圏域
けんいき

に出席
しゅっせき

しており、各地域
かくちいき

で課題
か だ い

になっていることが様々
さまざま

違
ちが

っていると感
かん

じた。いろいろなところでの取組
とりくみ

を共有
きょうゆう

し、地域
ち い き

の就労
しゅうろう

に関
かん

して、どういうところを活性化
かっせいか

し、地域
ち い き

の皆様
みなさま

が利用
り よ う

しやすいサー

ビスを提供
ていきょう

できるような体制
たいせい

をつくっていけたらと思
おも

う。 

 

（３）オブザーバーの方
かた

の感想
かんそう

 

（オブザーバー）サンネット青森
あおもり

副理事長
ふくりじちょう

でもある委員
い い ん

から自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

での話
はなし

は聞
き

いていたが、わかるようで分
わ

からないところもあるので、実際
じっさい

に狭間
は ざ ま

委員
い い ん

が頑張
が ん ば

ってい

る場
ば

を共有
きょうゆう

したいと思
おも

って参加した。自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

は、地域
ち い き

の福祉
ふ く し

を作
つく

っていく上
うえ

で

核
かく

になっていく集
あつ

まりだと思
おも

うので、今後
こ ん ご

の皆様
みなさま

の活躍
かつやく

をお祈
いの

りする。 

（オブザーバー）現在
げんざい

、つくしが丘
おか

病院
びょういん

で実習
じっしゅう

させていただいており、今日
き ょ う

は「精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

部会」での話
はなし

を聞
き

いた。実習
じっしゅう

に行
い

って日
ひ

にちはたっていないが、よ

く実習
じっしゅう

でワーカーと利用者
りようしゃ

等
など

の連携
れんけい

の中
なか

で、金銭
きんせん

管理
か ん り

の話
はなし

をしているのがとても印象
いんしょう

に残
のこ

っている。今回
こんかい

、部会
ぶ か い

で障
しょう

がいのある当事者
とうじしゃ

の話
はなし

を聞
き

いて、改
あらた

めて障
しょう

がいのある

人
ひと

にとって、金銭
きんせん

管理
か ん り

は課題
か だ い

となっていると感
かん

じた。これからの実習
じっしゅう

していく中
なか

で、今回
こんかい

学
まな

んだことを活
い

かしながら、金銭
きんせん

管理
か ん り

について、もう一度
い ち ど

考
かんが

えていく必要
ひつよう

があると思
おも

っ

た。 

     

７ その他
た

 

  ＜会長
かいちょう

からのお知らせ
お し ら せ

＞ 

「多世代
た せ だ い

交流
こうりゅう

(地域
ち い き

共生
きょうせい

)カフェ in 青森
あおもり

県立
けんりつ

保健
ほ け ん

大学
だいがく

」のご案内
あ ん な い

をさせていただく。こち

らは青森
あおもり

県立
けんりつ

保健
ほ け ん

大学
だいがく

の社会
しゃかい

福祉
ふ く し

学科
が っ か

が中心
ちゅうしん

となって、大学
だいがく

として地域
ち い き

とたくさん交流
こうりゅう

していこうという初
はじ

めての企画
き か く

で、いわゆる認知症
にんちしょう

カフェの拡大
かくだい

バージョンということで

考
かんが

えている。地域
ち い き

の方
かた

や障
しょう

がいのある方
ほう

、認知症
にんちしょう

の方
かた

やその家族
か ぞ く

の方
かた

など、いろんな方
かた

に

大学
だいがく

に来
き

てもらい、学生
がくせい

にいろんなことを話
はな

してもらったり、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の方
かた

に講話
こ う わ

してもらったり、堅苦
かたくる

しくなく、みんなが参加
さ ん か

できて、おしゃべりできてという企画
き か く

である。6月
がつ

21日
にち

の 13時
じ

30分
ぷん

くらいから 15時
じ

ごろまでを予定
よ て い

している。どなたでも参加
さ ん か

で

きるので来
き

ていただけたらありがたい。 

 

８ 閉会
へいかい

 

 

－以上
いじょう

－ 


